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Каким было 17 сентября в 1939 году? Не секрет, что те сентябрьские события трактуют 
по-разному. Польша и сегодня не отказывается от своей позиции: мол, поход Красной 
армии не что иное, как оккупация восточных земель, которые тогда были в ее составе. Но 
белорусы ведь могут ответить фактами на подобные заявления!  

"Поляки могут считать все что угодно. Безусловно, для них это болезненно, но тем не 
менее Советский Союз не хотел вступать в войну, он оттягивал ситуацию, и Красная 
армия начала свой поход только в условиях бегства польского правительства из 
Варшавы. Как бы ни крутили, факт установлен: правительство покинуло Варшаву, 
польская армия была к тому моменту разгромлена", - рассказал в проекте "Вопрос номер 
один" Вадим Гигин, председатель правления Белорусского общества "Знание", 
гендиректор Национальной библиотеки Беларуси.  

Также он отметил: "Советский Союз ступил на территорию Западной Беларуси, 
Украины, но самое главное - это отношение местного населения. Мы знаем, что за 
исключением этнических поляков и белорусы, и литовцы, и евреи приветствовали 
Красную армию. У нас есть свидетельства того, что это был широкий народный 
консенсус, Красную армию встречали как освободительницу. Настолько был ненавистен 
польский режим, что у нас зафиксировано несколько сот (может быть больше) случаев, 
когда устанавливались брамки".  

Как пояснил Гигин, брамка - это белорусская триумфальная арка: яркий архитектурный 
символ периода 1939 года.  



"Все политические силы - от коммунистов до христианских демократов - 
приветствовали приход Красной армии, прекрасно понимая как положительные, так и 
отрицательные черты советского строя. И именно на это мы опираемся, когда говорим 
о значимости праздника 17 Сентября не только как дня освобождения, но и как дня 
народного единства. Для нас принципиально важно, что создались условия, при которых 
белорусское государство объединилось в полноте своих границ в тот период, все 
этнические земли Беларуси", - добавил Гигин.  

Интервью с Вадимом Гигиным, председателем правления Белорусского общества 
"Знание", гендиректором Национальной библиотеки Беларуси, в проекте "Вопрос номер 
один" смотрите на YouTube-канале Агентства теленовостей.  

 


